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EXTRACTOS DA ACTA – REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

14/06/2022 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1. Teve lugar, de acordo com o decidido na última reunião do Órgão, uma reunião com 

representantes das diferentes Comissões de Curso, os Serviços de Apoio Académico e o 

Gabinete de Relações Internacionais da FMUC, tendo sido encontrado um modelo profícuo de 

distribuição dos estudantes pelas turmas práticas. Será feito um documento, que ficará patente 

na página web da FMUC, para consulta fácil e conhecimento de todos. ------------------------------- 

1.2. Foi comunicado o reconhecimento prévio do XVI Curso de Pós-graduação em Ortodontia 

da Faculdade de Medicina da Universidade de Coimbra pela Ordem dos Médicos Dentistas. ---- 

1.3. A edificação da Subunidade 2+4 do Pólo III iniciar-se-á previsivelmente ainda neste mandato 

reitoral. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------- 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração à acta da reunião anterior, foi a mesma 

aprovada por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. PROBLEMÁTICA DA SAÚDE MENTAL AGRAVADA NO PÓS-PANDEMIA ---- 

No seguimento do testemunho do Senhor Professor Doutor Luíz Santiago, o Senhor Presidente 

convidou os Senhores Membros Conselheiros a delinear um plano de acção final, complementar 

das estruturas existentes na Universidade de Coimbra. -------------------------------------------------- 

Foi unânime a necessidade de um envolvimento/compromisso global, sendo que, na opinião da 

Senhora Professora Doutora Manuela Grazina, com que todos concordaram, os docentes 

também deverão ser contemplados na prevenção das patologias associadas à saúde mental. -----

A Senhora Professora Doutora Guiomar Oliveira sugeriu que, no início do próximo ano lectivo, 

fosse endereçado um convite à Doutora Ana Telma Pereira, Investigadora do Instituto de 
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Psicologia Médica, para ministrar uma formação sobre saúde mental, extensiva a toda a 

comunidade académica FMUC. --------------------------------------------------------------------------------  

No seguimento das conclusões retiradas dessa formação, o Conselho Pedagógico, reforçado 

pelos Núcleos de Estudantes de Medicina e Medicina Dentária, sensibilizará docentes e discentes, 

através de um email informativo, para os diferentes mecanismos de que dispõem para protecção 

da saúde mental. --------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. REVISÃO - REGULAMENTO PEDAGÓGICO DA FMUC -------------------------------- 

Este ponto da ordem de trabalhos da reunião anterior foi novamente adiado pelo Senhor 

Presidente, porquanto as propostas de melhoria/sugestões enviadas pelos Senhores Membros 

Conselheiros terão de ser introduzidas na redação inicialmente apresentada, para uma mais fácil 

análise e reflexão global. ----------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. DIA DE INTRODUÇÃO À CLÍNICA – MIMD ------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente deu a palavra ao Estudante Conselheiro David Neves, que apresentou um 

documento elaborado pelo Núcleo de Estudantes de Medicina Dentária e a Coordenação do 

Mestrado Integrado, denominado “Proposta – Dia de Introdução à Clínica”, que visa tornar claro 

aos estudantes dos anos clínicos o funcionamento, a logística e a burocracia que envolvem as 

consultas realizadas na Área de Medicina Dentária e no Serviço de Estomatologia dos CHUC. 

Explicou que, nesse dia, todos os responsáveis de área estarão envolvidos na apresentação do 

local, dos documentos a preencher, na explicação de como é feita a marcação de consultas, 

gerido o serviço de urgência, de como são definidos orçamentos e procedimentos relativos a 

possíveis acidentes de trabalho, sendo esclarecidas “in loco” todas as dúvidas colocadas pelos 

estudantes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A iniciativa mereceu o aplauso e a aprovação de todos os presentes. ---------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

6. PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DO REGIME AVALIATIVO – 3º E 4º ANOS DO 

MIMD ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia do Órgão relativamente à proposta enviada pelo 

Núcleo de Estudantes de Medicina Dentária, que o Estudante Conselheiro David Neves também 

apresentou, explicitando que o objectivo primordial é estender as frequências das unidades 

curriculares anuais da época normal para a época de recurso no 1º semestre, nos 3º e 4º ano 

do Mestrado Integrado em Medicina Dentária, porquanto só existe época de recurso no 2º 

semestre. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

A proposta de alteração mereceu aprovação por unanimidade. ----------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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7. REQUERIMENTO – ESTUDANTE FINALISTA DO 2º CICLO DO MIM ------------ 

O Senhor Presidente submeteu a apreciação dos Senhores Membros o requerimento enviado 

por uma estudante do 5º ano do Mestrado Integrado em Medicina que, tendo reprovado na 

componente prática da valência de Gastrenterologia da unidade curricular de Patologia do 

Sistema Digestivo, eliminatória e precedente do exame teórico final, ficará retida em ano 

barreira, se não concluir a unidade curricular. ------------------------------------------------------------

Para que os Senhores Membros Conselheiros possam dispor de toda a informação, com vista a 

uma pronúncia, que resultará num deferimento ou indeferimento fundamentado, foi deliberado 

que a Senhora Dr.ª Teresa Andrade, que assessoria o Órgão,  elaborará uma súmula do definido 

no item “método de avaliação” da Ficha por Edição em Nónio da Unidade Curricular (e 

especificamente no que respeita à valência a que a estudante não obteve aprovação no somatório 

da componente prática), bem como do previsto na legislação em vigor, em particular no 

Regulamento Pedagógico da FMUC e no Regulamento Académico da Universidade de Coimbra.  

Essa súmula será enviada por email aos membros pressentes nesta reunião, para que, no 

seguimento do debate inicial, se pronunciem. A interpretação encontrada, por unanimidade, ou 

por maioria, será veiculada à estudante, e, em primeira linha ao Regente, para que, em estrito 

cumprimento do princípio da igualdade, seja aplicada a mesma solução a todos os estudantes nas 

mesmas condições (avaliação contínua positiva e teste prático negativo). ----------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

8. RATIFICAÇÕES ---------------------------------------------------------------------------------------- 

8.1 Aprovação das datas propostas para a entrega e defesa das teses do Projecto de Investigação 

do MIMD, já publicitadas na página web da FMUC e divulgadas pela comunidade académica. 

Ratificado por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

8.2. Dispensa de realização do exame final do Estágio Programado e Orientado a um estudante 

finalista do MIM, que frequentou todo o sexto ano na FMUP, ao abrigo do programa Almeida 

Garrett, sem qualquer estágio parcelar para concluir na FMUC, por sugestão do Senhor 

Coordenador do Estágio Programado e Orientado, Prof. Doutor Armando Carvalho. ------------ 

Sendo uma mobilidade anual e sendo natural dos Açores, alegou as dificuldades económicas que 

adviriam, por não dispôr de casa em Coimbra: para poder fazer o exame a 11 de Julho, teria de 

ficar numa residencial desde 23 de Junho a 18 de Julho (caso queira ir a 2ª fase), uma vez que a 

22 de Junho entregará o imóvel que arrendou no Porto. Ratificado por unanimidade. ------------- 

A frequência e avaliações realizadas na FMUP, que se traduziram nas diferentes classificações 

que lhe foram atribuídas, serão as contabilizadas para a atribuição da classificação final. Como na 

FMUP não existe exame final do EPO, será atribuído um peso percentual de 100% aos estágios, 

não tendo, consequentemente, de realizar o exame final, aplicável, enquanto componente 
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avaliativa, aos estudantes da FMUC, que nela frequentaram e concluíram os diferentes estágios 

parcelares ao longo de todo ano lectivo. Ratificado por unanimidade. (…)” 


